

北海道在住外国人緊急支援プロジェクト～支援物資の無料配布～

北海道には、約3万8千人（2020年12月現在）の外国人が在住しており、水産加工、農業、建設関連工事業務等に従事する技能実習生が約1万3千名、また、ワーキングホリデーで冬期にリゾート施設等で約半年間働きながら滞在している外国人が3千人強いるようです。石狩市内においても令和3年9月末現在30カ国514人の外国人が居住しております。

新型コロナウイルス感染症は、本道に在住する外国人にも多大な影響を及ぼし、企業から突然解雇を通知される、帰国困難に陥る、さらには仕事もなかなか見つからないなど、生活の不安や困窮に直面している外国人が増加しています。このような方々も含め、在住外国人に対し食べ物や生活用品を無料で配布したいので、北海道国際交流・協力総合センター（HIECC）から、協力の依頼がありました。

1月28日（金）に250セット分の物資が届き、翌29日（土）に当協会職員3名、協力してくれた国際ソロプチミスト石狩の4名、市職員2名と共に袋詰め作業を行いました。トイレットペーパーやティッシュといった日用品、米やパスタ、缶詰やインスタント食品など、計

14種類を一つのバッグに詰め込みました。重さは10kgほどもあり、受け取る方の笑顔を想像しながら、大切に作業を進めました。

そして迎えた1月30日（日）の気温はマイナス6℃と寒い日でしたが、外国人の方々に直接お渡しすることができました。皆さん、バッグの大きさと重さに驚き、そして笑顔で何度も「ありがとうございます」と言っており、そのニコニコした表情は忘れられません。今回の支援を通じて、在住外国人の皆さんとの交流がもっと身近なものになるよう、関係者と連携を図る必要性があると感じました。



ウクライナ避難民ザリナさんに学習用具支援～支援物資の無料配布～

ロシアによるウクライナ侵攻（2022年2月24日）から4ヶ月が経過しました。こうしている今も、子どもや民間人を含めた犠牲者も増え続けており、ウクライナの人口の4分の1、約1千200万人が安全を求めてウクライナ国内外で避難を強いられています。

このような状態から逃れるため、義理妹（工藤マリアさん）を頼ってウクライナから親子3人（母、娘2人）が石狩市に避難してきました。母バルカロワ・マルガリタさんとハルチェンコ・ザリナさん（小6）とバルカロワ・タヤさん（姉高1）です。協会では、学校生活を送る上で必要な学用品の購入費用を急ぎ支援いたしました。

6月8日（水）、通われている小學校に佐藤会長と藤田専務理事が訪れ、親子3人、工藤マリアさん（通訳）が待つ校長室において学用品の目録をお渡ししました。内容は、ピアニカ・リコーダー・裁縫セット・書道用具セット・彫刻刀セット・絵具セット他です。避難された子どもたちの多くは、身の回りのごくわずかな荷物しか持たずに逃れてきたため、授業を受けるために必要な学用品一式を持ち合わせていません。市、教育委員会から話があり、急いで対応させていただきます。

引き続き市と連携して出来る限りの支援を行って参りますので、皆さまの温かいご支援をどうぞよろしくお願いいたします。



贈呈式の様子

チャイナフェア in 石狩



石狩で初開催となる『チャイナフェア in 石狩』同じアジアにあるお隣の国『中国』、そして五千年の歴史をもつ『中国』。そして伝統文化や風習などを紹介し、もっと理解を深めていただきたい！

コロナ禍でなかなか姉妹都市交流が出来ない状況もあり彭州市と協力し、彭州市からは、来場者プレゼントやたくさんのお土産品を送ってくれました。

中国出身の留学生など帰国できず故郷を恋しくなる気持ちが少しでも和らいでもらえたら、そして日本人の方も、より多くの方々にチャイナの魅力を知ってもらえたら！そんな願いを込めて開催することになりました。

皆が笑顔になれる、皆で盛り上がる楽しい「チャイナフェア」に参加しましょう！是非、たくさんのご来場をお待ちしております。

イベント内容

- ◆舞台／中国武術、民族舞踊、楽器演奏
- ◆体験／中国昔あそび、書道、卓球など
- ◆販売／中国の物産やフェアトレード商品
- ◆展示／姉妹都市・彭州市の紹介コーナー

漢服ショー、獅子舞など



▲ジェンズ



▲QR申込



▲彭州市からの提供品

『漢服ってどんな服??』

漢服を着るなら関連グッズもチェック！

小道具
代表的な小道具としては扇子、傘、笛など。

なぜか傘にこういうヒラヒラがついているものも...

髪飾り
髪飾りは大きく分けて髻り系とヘア系の2つ。

髻り系はかんざし風のものやリボンなど、様々なデザインのもの、ネットショップにそろっている。

靴
刺しゅう入りの布靴がベスト。

メイク

漢：現代風のメイクでもOKだが、ちよっとこだわらねばとリップがポイント。

明：目元に赤シャドウを入れたり、チークを濃い目に入れるなど、花魁メイクに通じるところもあるかも？

宋：

唐：

袖の幅や長さは、貴族や官吏のほうがりゆつたりとした作りで、労働をする庶民の袖は比較的幅が狭く、短かったようです。

中国では2000年代に入ってから漢服文化が見直され、今では、主に南部に住む多くの若者達が日常的に漢服を着るようになりました。街中の美しい風景になつていっています。

漢服は中国語で『ハンフー』と読みます。チャイナドレス(満州族の伝統衣装)とは全く異なり、漢民族の伝統衣装です。

上下に分かれていて、素材は綿、麻、絹で作られています。貴族はシルク製を着ていました。男性用と女性用があります。透明感があり、長い袖、襟、襦や袴が、歩く時にひらひら揺れるのが漢服の特徴です。

上下に分かれていて、素材は綿、麻、絹で作られています。貴族はシルク製を着ていました。男性用と女性用があります。透明感があり、長い袖、襟、襦や袴が、歩く時にひらひら揺れるのが漢服の特徴です。

